

Aviones alemanes bombardean Londres

PARIS, 8.—Arribos a los puertos de Francia durante la semana 865, salidas 748. Hundimientos uno de 1600 toneladas ninguno menos, dos atacados sin éxito.

LONDRES, 8.—Oficial Aeroplanos alemanes cruzaron la costa oriental a las 11 del martes caminando con dirección a esta capital de los 7 a 8 aparatos dos alcanzaron Londres los primeros dos se aproximaron a la isla de Tahnlo como a las 10 y 50 p.m. subiendo el estuario del Tamesis ambos se vieron obligados a regresar antes de llegar a Londres, mientras tanto otro vino por la costa de Essex a las 11 y 20 con rumbo al oeste a las 11 y 40 se avisó que se hallaba sobre Londres oriental. Pocos minutos después arrojó bombas sobre los distritos meridionales, a las 11 y 10 el cuarto aparato cruzó la costa de Essex y bombardeó Londres septentrional y luego se dirigió al mar pasando encima de la ciudad arrojando bombas; el resto de los aparatos enemigos que cruzaron la costa de Essex tuvo regresar antes de llegar a la capital, causando los que llegaron cierto daño a la parte residencial pues demolieron varias casas según el último informe de la policía hay 31 muertos y 46 estropeados. Se teme que otros 6 estén enterrados en los escombros, todas las desgracias acontecidas fueron en la capital.

LONDRES 8.—Despachos de Estocolmo por la vía Exchange Telegraph comunica que según anuncia el Aftontidningen en los círculos diplo-

Notas informativas

Se dice que la United Fruit Co., destinará la suma de \$ 600.000 para nuevos cultivos de cacao, cocos y bananos, productos estos que van teniendo de nuevo muy buena acogida en los mercados extranjeros.

Han sido depositadas en la Administración Principal de Rentas las sumas de \$ 2390,20 y \$ 1090,15, producto del impuesto del ferrocarril al Atlántico y al Pacífico, en el mes de enero último y a favor de los Hospitales de San José, Cartago, Heredia, Alajuela, Limón, Liberia y Puntarenas.

Se nos informa que el precio de la carne tiende a la baja.

Ojalá así sea, pues este artículo ha pasado a la sección de artículos de lujo. Actualmente se está cobrando \$ 0.30 por la libra de carne (hueso) y 60 por el lomo.

Otro artículo que ha bajado de precio es el dulce. En esta semana sufrió una baja de cuatro puntos, debido a la abundancia de nuestro mercado. Al detal se está vendiendo a \$ 0.55, \$ 0.65, \$ 0.80 el atao. De la provincia de Alajuela ha estado viniendo por partidas grandes.

LA MARINA

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979

Teléfono 584

En el Mercado

Grandes motines en Cristianía

máticos se dice que el Gobierno finlandés suplicó al Kaiser nombrar al príncipe Oscar, rey de Finlandia.

MADRID 8.—Submarino alemán paró el vapor español Villanueva, obligando al capitán a botar la carga, que el capitán del submarino calificó como contrabando de guerra.

WASHINGTON 8.—Contestando las felicitaciones que le dirigió Herferkin el Kaiser dijo: La espada alemana constituye nuestra mejor protección, con la ayuda de Dios también traerá la Paz en Occidente. Aquella paz, la cual después de tanta angustia y muchas dificultades necesita el pueblo alemán, para el feliz porvenir.

WASHINGTON, 8.—Despachos oficiales italianos que transmiten noticias fidedignas procedentes de Suiza comunican que es evidente de que los centrales han completado sus preparativos militares y que es inminente el principio de la ofensiva. Todo indica que se lanzarán ataques simultáneos en Francia e Italia. De la misma fuente se sabe que la tropa austro húngara ya está concentrada en números muy grandes por toda la línea italiana y que grandes contingentes marchan todavía con dirección a Italia. La prensa Austriaca repite constantemente que el frente italiano está débil y que seguramente la ofensiva tendrá éxito y que la paz se hará luego. Tales exposiciones constituyen los acostumbrados preparativos psicológicos y políticos del público alemán y austro como preliminar a una nueva ofensiva.

AMSTERDAM 8.—En contestación a las felicitaciones del Vice Presidente del Reichstag el Kaiser dijo: La completa victoria me llena de gratitud y nos permite vivir otra vez uno de aquellos grandes momentos en que admiramos con reverencia la mano de Dios en la historia.

LONDRES 8.—Avisan por vía de la Exchange Telegraph que hubieron grandes motines en Cristianía, hubieron muchos arrestos. La turba asaltó panaderías y ventas de carnes, también hubo manifestaciones frente a la Cámara.

CUARTEL AMERICANO EN FRANCIA 8.—Alemanes irupcionaron contra nuestro sector en Chemin des Dames. Libróse recio cañoneo en que fueron repelidos los alemanes.

PARIS 8.—La embajada rusa entregó al Ministerio de Relaciones Exteriores una nota en que expresa indignación por la paz desastrosa y deshonrosa celebrada en Brest Litovisk, agrega que Rusia no está obligada por semejante tratado aunque ya parece concluida la guerra, comprende Rusia la necesidad de comenzar una nueva lucha contra el imperialismo alemán, la que no puede emprenderse sin el auxilio de los aliados.

LONDRES 8.—Bajas británicas durante la primera semana de Marzo: muertos en batalla o de sus heridas oficiales 63, tropa 628, heridos o fal-

tantes: oficiales 179, tropa 2473. Esta lista es la más pequeña en varios meses.

LONDRES 8.—Oficial. Después de dos días de viento y lluvia el viento se despojó un poco. Arrojamientos desde el aire bombas sobre los cambios ferroviarios situados al Noreste de Lila. En los duelos aéreos derribamos dos aeroplanos y forzamos otro a bajar ingobernable. Falta una máquina nuestra. Después de anochecer bombardeamos muy recio desde el aire la estación del ferrocarril de Inglemster y el aerodromo por el noreste de San Quintín.

BERLIN 8.—Oficial. Comunica Ruperto que como resultado de un ataque lanzado contra dos granjas belgas situadas por el Noreste de Dixmude, nuestros destacamentos de choque capturaron 3 oficiales y 114 hombres de tropa y algunas máquinas. En muchos sectores se renovó el cañoneo, repelimos varios reconocimientos británicos. Avisa el Kromprinz que en muchas partes del frente aumentóse actividad de la artillería francesa. Por el noroeste de Bois Avocourt, nuestra tropa de asalto penetró muy adentro de las posiciones francesas regresando con 27 prisioneros después de recio combate destruyó muchos abrigos. En los combates aéreos de ayer derribamos 19 aeroplanos y 2 drakens enemigos.

PETROGRADO 8.—Anuncia el Izvestia que la junta central ejecutiva del consejo de soldados y obreros al mismo tiempo que reconoce que las condiciones de Paz alemanas son las de bandidos políticos invitó a los delegados Moscov a votar por la ratificación del tratado, se aconseja esta acción por que la paz ofrece a la revolución social la tregua que le es absolutamente necesaria.

PARIS 8.—Oficial. En las regiones de Beaumont Bezonbaux, Alsacia superior y al de Largitzyr vivo cañoneo nocturno. En Lorena los alemanes después del bombardeo emprendieron varias irrupciones en la región del bosque de Parroy, cerca de Neuville, atacantes fueron dispersados por nuestro fuego. Región de Bur aconteció recio combate en que repelimos al enemigo causando sencibles pérdidas, también cerca del Vellor repelimos a los alemanes.

LONDRES, 8.—En la Cámara de los Comunes Bazar Law anunció que el dinero que el dinero que la Gran Bretaña había dado prestado a los Aliados hasta el 9 de febrero totaliza un billón doscientos setenta y cuatro millones de libras esterlinas y a los dos millones británicos 180 millones de libras y que la deuda nacional al fin del año fiscal excedería de 5 billones 900 millones de libras; agregó que es preciso confesar que lo que ha sucedido en Rusia mejara la posición de nuestros enemigos, pero es difícil estimar el valor de esa ventaja, sin embargo

es absurdo asumir que Alemania podrá explotar a Rusia pues la cantidad de subsistencias que se podrá producir en Rusia este año apenas será suficiente para cubrir las necesidades de los habitantes de Rusia. Si los alemanes retirasen alguna parte, significaría el hambre, lo que no inspira sentimientos amistosos de parte de los rusos hacia la situación militar. Los alemanes han trasladado 30 divisiones del frente ruso a occidente. Los aliados poseen todavía ligera superioridad en hombres y artillería en el frente occidental, pero como posibilidad de la llegada de austriacos esto cambiaría la situación; se podrá también traer del frente ruso más tropa todavía, pero esta es de calidad inferior; así es que sabemos que si tomamos en cuenta todo el frente desde el Canal hasta el Adriático, el número de tropa permanecerá favorable a nosotros. No obstante el éxito obtenido por los Centrales en Rusia, existe gran descontento en Turquía con respecto al valor de la intervención americana; dijo que depende del éxito del transporte americano. Refiriéndose a las fuerzas aliadas en Salónica estimo que las pudieran atacar en la actualidad por los Centrales, porque podrán enviar tropas de refuerzo en una época cuando sería difícil y aun quizá imposible para nosotros hacer frente adecuado al gran peligro, pero la potencia varonil de Alemania no es inagotable, no puede todo a la vez y en una expedición de esta naturaleza, Alemania pagaría muy caro por cada yarda de terreno.

El Canciller de la Real Hacienda hizo moción por un crédito de 600 millones de libras que hará un total por toda la guerra de 6 billones 802 millones de libras esterlinas. La Tesorería posee en la actualidad fondos suficientes para cubrir los gastos hasta el fin del año fiscal. El nuevo crédito es para comenzar el año nuevo que empieza el 1.º de Abril.

Un astuto ladrón que se vale del engaño para robar

Este no es el primer caso que se ha presentado en nuestra capital, pues ya en otra ocasión hemos dado cuenta de uno parecido al que vamos a relatar.

A casa de la señora Micaela Rojas se presentó un sujeto, haciéndole ver que una vecina se encontraba enferma y le rogaba fuese a visitarla.

Ella no vaciló en hacerlo, y salió al instante sin cuidarse en dejar las puertas de su casa cerradas.

Esos momentos fué los que aprovechó el individuo para introducirse por el interior y robar un pañolón y un par de botas, así como también un anillo de oro.

Cuando ella regresó, extrañada de que su vecina no la había mandado llamar, más sorprendida quedó al comprender que había sido víctima de un robo. Inmediatamente dió aviso a la policía de investigación, haciéndose cargo de este asunto uno de los más expertos detectives.

SANTO EVANGELIO

Cuarto domingo de Cuaremas

(Evang. Juan 6, 1-15.) En aquel tiempo pasó Jesús al otro lado del mar de Galilea, que es el lago de Tiberiade. Y como le siguiese una gran muchedumbre de gentes porque veían los milagros que hacía con los enfermos, subióse a un monte y sentóse allí con sus discípulos. Acercábase ya la Pascua, que es la gran fiesta de los Judíos. Habiendo pues Jesús levantado los ojos, y viendo venir hacia sí un grandísimo gentío, dijo a Felipe: "¿Dónde compraremos panes para dar de comer a toda esa gente?" Mas esto lo decía para probarle, pues bien sabía Él mismo lo que había de hacer. Respondióle Felipe: "Dochientos denarios no bastan para que cada uno de ellos tome un bocado." Dícele uno de sus discípulos, Andrés hermano de Simón Pedro: "Aquí está un muchacho que tiene cinco panes de cebada y dos pe-

ces; más ¿qué es esto para tanta gente?" Pero Jesús dijo: "Haced sentar a estas gentes." El sitio estaba cubierto de hierba. Sentáronse pues al pie cinco mil hombres. Jesús entonces tomó los panes, y después de haber dado gracias repartiólos entre los que estaban sentados; y lo mismo hizo con los peces dando a todos cuanto querían. Después que quedaron saciados dijo a sus discípulos: "Coged los pedazos que han sobrado para que no se pierdan." Hicieronlo así, y llenaron doce cestos de los pedazos que habían sobrado de los cinco panes de cebada, después que todos hubieron comido. Visto el milagro que Jesús había hecho, decían aquellos hombres: "Éste sin duda es el profeta que ha de venir al mundo." Por lo cual conociendo Jesús que habían de venir para llevarle por fuerza y levantarlo por rey, huýose Él solo otra vez al monte.

Sección Oficial

Gracia

Se denegó la solicitud de la señora Isabel Chinchilla Morales para que se conmute en confinamiento la pena impuesta a su esposo José María Durán Morales, así como también las solicitudes de los reos Rafael Calvo Alvarez y Aquileo Elizondo Arias, para que les rebaje la décima parte de sus penas.

Justicia

Concede tres meses de permiso al señor Juan José Arroyo para separarse de su puesto de escribiente de la oficina del Promotor Fiscal y recargar esas funciones en el Secretario.

Poder Ejecutivo

Nº 14

FEDERICO TINOCO

PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPUBLICA DE COSTA RICA

Considerando:

1º - Que la República está obligada en virtud del contrato de siete de diciembre de mil novecientos diez, aprobado por ley nº 3 de veintitrés de febrero de mil novecientos once, al servicio de los "Bonos Refundidos de Oro de 1911", de acuerdo con las estipulaciones de ese pacto;

2º - Que aún cuando el Gobierno de la República para atender sus pagos en moneda extranjera y estar en aptitud de cumplir sus deudas externas ha obtenido del Congreso Constitucional el establecimiento de diversos gravámenes sobre la exportación nacional, la demora en la colecta de estos impuestos por las dificultades mundiales de tonelaje y por los efectos de la Lista Negra formada por las naciones beligerantes, impone la necesidad de recurrir a nuevos arbitrios para solventar obligaciones en que están comprometidos el honor y la soberanía de la República;

3º - Que en garantía del cumplimiento de los compromisos que contrajo la Nación con motivo del contrato antes mencionado, se otorgó primer gravamen sobre todos los ingresos aduaneros del Estado y se estipuló terminantemente en el Anexo C. el cual forma parte integrante de ese documento según cláusula 10, que tales derechos de Aduana deben cobrarse en colones de un valor no menor de cuarenta y seis y medio centavos oro americano;

4º - Que en tales condiciones el Poder Ejecutivo está obligado de modo ineludible a velar porque aquel

contrato se cumpla religiosamente y en todas sus partes, a fin de que no se pueda alegar perjuicio alguno contra los Tenedores de Bonos del Empréstito y en obediencia a los compromisos contraídos por la República, conforme a una ley vigente, debe disponer en consecuencia que los impuestos afectados al Empréstito Inglés se perciban como reza el contrato, computando los colones a razón de cuarenta y seis y medio centavos oro americano, con lo cual corresponde por otra parte al llamamiento hecho acerca de este trascendental asunto por el señor Banquero Intermediario para la recolección y remesa de los fondos del servicio de la Deuda;

Por tanto,

De conformidad con lo establecido en el Anexo C y cláusula 10 del contrato aprobado por ley de 23 de febrero de 1911, y con lo que disponen los incisos 7, 8 y 17 del artículo 99 de la Constitución Política; en ejecución de lo resuelto en Consejo de Gobierno,

DECRETA:

Artículo único.—Desde la fecha de la presente disposición, las Aduanas de la República harán efectivos los derechos que perciban, computando cada colón por cuarenta y seis centavos y medio oro americano.

Dado en la ciudad de San José, a los siete días del mes de marzo de mil novecientos dieciocho.

F. TINOCO

El Ministro de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio,

MANUEL F. JIMÉNEZ

A punto de perderse una cantidad de verduras

Se nos ha comunicado que en las Aduanas de Limón hay una gran cantidad de verduras listas para ser embarcadas, pero que están a punto de perderse, debido a que el vapor que debía alzar esa carga ha sufrido un retraso grande y aún no se tienen noticias del día de su arribo.

Los escandalosos robos continúan mientras la ciudad duerme sin vigilancia

Nuestro amigo don Elías Vargas ha sido víctima de dos robos en término de un mes.

Hace poco en un billar que tiene frente a su establecimiento La Poupee unos malhechores le robaron un juego de bolas de marfil valorado en \$ 100. No fué posible dar con los ladrones. Frente a dicho establecimiento hace guardia un empleado de La Polar quien no se dió cuenta del hecho.

Anoche por segundo vez en el Botiquín donde despacha el Dr. Calderón, propiedad también del señor Vargas cometieron otro robo en dinero, llevándose el ladrón como \$ 60 en billetes y menudo. A 50 varas del Parque Central se ha llevado a efecto esta segunda hazaña, en lugares donde debe haber policía.

Nosotros por razón de nuestro trabajo nocturno atravezamos las calles céntricas por allí de las doce a la una, y casi no encontramos guardianes del orden público.

Hace 3 noches con motivo de un duelo pasamos por las calles del Sur, sacamos varios objetos de la conocida y recomendable funeraria de Polini, y

nadie, nadie, como lo oyen nuestros lectores vimos en la calle. Y lo que es más, hay la costumbre por la policía de acercarse a la casa del duelo para pedir los datos de la defunción y esa noche no se cumplió con esa formalidad.

No nos explicamos ahora la causa por la cual la vigilancia es tan deficiente, lo cual es conocido por los ladrones, que aprovechan todo esto para hacer sus fechorías.

Otra cosa que contribuye en mucho a los robos es la oscuridad de las calles después de las 5, hora en que se suspende el servicio de alumbrado de arco. Las tardes son ahora claras y hermosas y casi el sol alumbraba hasta las 7, por lo cual se podría variar el horario y la empresa no se perjudicaría.

Muy respetuosamente llamamos la atención del señor Director de Policía hacia estas cosas, creyendo que él sabrá remediarlas, sobre todo ahora que ya las atenciones de la Secretaría de Guerra van siendo menores.

La seguridad de la capital así lo exige.

Notas cortas

Siembra de trigo

El señor Carlos Peña, vecino de San Ignacio, se propone hacer un sembrado de trigo en una extensión de terreno de veinte hectáreas, ya que los ensayos practicados en unas cuantas manzanas le han dado magníficos resultados.

Para esa siembra usará la semilla recolectada anteriormente y que ya asciende a varios quintales.

Herido a bala

En Coyolar se hirió casualmente con un tiro de revólver el señor Josefino Durán.

Se ocupaba en limpiarlo, no ocurriéndosele quitar los tiros.

El proyectil le atravesó el lado izquierdo del estómago, dejándole en estado de gravedad.

Negociación suspendida

La Negociación que se debía efectuar hoy sobre un prendedor de brillantes y unos aretes, no podrá efectuarse por ciertas circunstancias. El dinero se devolverá a quien haya tomado acciones. Así lo hace saber don Arturo Hernández.

Un accidente

Al señor Juan Quesada, cayole una alfagia en la cabeza dejándole en serio estado de salud. Esto ocurrió en donde trabaja y que es en una casa en construcción.

De allí fué conducido al hospital por sus compañeros de trabajo.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Por las oficinas públicas

La Secretaría de Fomento pagará la prima por cultivo de trigo al señor Enrique M. Pérez, vecino de la provincia de Alajuela.

El Juzgado Militar ha ordenado la libertad de algunos detenidos, entre ellos don Agustín Guido, don Gilberto Guido y a don Manuel Bustillos, vecinos de Puntarenas.

Los Juzgados han recibido durante los dos últimos meses, más causas por robos que por cualquier otro delito, lo que demuestra claramente el desarrollo alarmante del latrocinio.

Pasan a más de ciento cincuenta las inscripciones de ciudadanos extranjeros en la Gobernación de la provincia.

Para atender esos asuntos ha habido necesidad de poner un empleado más en dichas oficinas.

En una Alcaldía se levanta sumaria contra un sujeto que ha cometido cinco estupros en quince días además de tres abigeatos en ese mismo tiempo

Si tiene Vd. la piel irritada y cubierta de granos, la ZARZAPARRILLA DE CHANNING puede darle excelentes resultados. Preparada especialmente para combatir estas enfermedades.

Asunto que conocerá el Congreso

A la consideración del Congreso, durante las próximas sesiones extraordinarias, será sometido el contrato celebrado por las familias cubanas, que han venido al país a dedicarse a los trabajos agrícolas.

Dicho contrato tiende a que se les de en propiedad, después de determinado tiempo, la extensión de ocho mil hectáreas de terreno, sitas en San Carlos y que ellos cultivarán en debida forma.

También se pide en el contrato la concesión de exportar a Cuba, una parte de los productos cosechados en los terrenos que les han sido escriturados.

Todos esos emigrados cubanos, han marchado para San Carlos, no quedando aquí más que dos y quienes trabajan activamente para dejar terminados esos negocios.

SE VENDEN

Las fincas denominadas: MIRAVALLES, MOJICA, SAN JERÓNIMO, MOGOTE, CATALINA y LAS CIRUELAS, con el ganado y bestias que contienen o solo los inmuebles. Están situadas en el Cantón de Bagaces, Provincia de Guanacaste. Dirijirse al Apartado Nº 806.

San José de Costa Rica, 12 de Febrero de 1918.

El hecho sangriento de ayer al medio día

Ayer al medio día, y en uno de los barrios del lado sur de la capital, se desarrolló un hecho de sangre, siendo protagonistas Hilario Méndez y Inglesina Cascante, compañera del primero.

Según parece, ellos se encontraban disgustados desde hacía algunos días por lo que cada cual había tomado rumbo distinto.

Pero ayer, como lo decimos, se encontraron los dos en casa de una amiga.

Dieron comienzo a una discusión bastante acalorada, terminando con la agresión de Méndez a la Cascante.

Asestó dos cuchilladas en la espalda y otra en la cara. A los gritos de la víctima, acudieron varios vecinos, quienes la auxiliaron, y a no ser por ellos, el agresor hubiera concluido con la vida de aquella infeliz mujer.

Momentos después y cuando la policía se presentaba al lugar del acontecimiento, Méndez huía por entre los solares, habiendo dejado el puñal en el cuarto donde hiriera a su mujer.

Las autoridades le persiguieron pero no fue posible darle alcance.

De las heridas que recibió Inglesina, solamente la del pecho es de algún cuidado.

Según manifiestan algunos, Méndez se encontraba en estado de ebriedad.

Salsa Inglesa "Nacional"
 Florencio Salazar, Fabricante
 Lado Norte de la Iglesia de La Merced
 Depósito por mayor en La Gran Vía
 Este producto es igual al extranjero
 Se fabrican otras salsas como la de tomate
 Es ya muy bien conocida de todo el público y del comercio

A los Agentes de "La Acción Social"

Con motivo del alza del papel para periódico y de otros materiales de imprenta, les rogamos enviarnos para el martes próximo una lista de los suscritores buenos que puedan quedar.

Entendemos por suscritores buenos aquellos que sean puntuales para el pago.

Morosos no los queremos tomar en cuenta.

Esperamos que nos complacerán nuestros buenos Agentes.

LA ADMINISTRACION

Teatro América

Anoche se dió "La Viuda Alegre", en la que hizo su debut con brillante éxito el barítono don Aurelio Castro llevando el papel de Conde Damilo.

Para hoy, en la matinee selecta función con rebaja de precios y para los niños mitad de precios.

Para la noche habrá una función escogida en la que se llevarán a escena las preciosas obritas "Los Guapos", "La Gran Noche" y reprise de "La Tragedia de Pierrot".

En ensayo. «La Princesa del Dolar» y muy pronto, el público capitolino presenciará la preciosa zarzuela "El Diamante Rosa" en la que harán gala de sus dotes artísticos, los principales elementos de la Compañía.

Para el martes daremos crónica detallada.

Exportación de café

En estas dos últimas semanas se ha acentuado un poco más el movimiento de exportación de café, principalmente

te por nuestro puerto del Pacífico.

Durante la semana que pasó, se han despachado por Puntarenas cerca de ocho mil sacos de caté y por Limón por ahí de unos mil quinientos.

Según informes que nos han suministrado, para la semana próxima se exportarán por el primero de los puertos, cerca de diez mil sacos de café, los cuales ya están listos para ser embarcados.

Así, pues, los exportadores van saliendo poco a poco de tan preciado grano, el cual hoy día, ha tenido muy buena acogida en los mercados de San Francisco.

A última hora han hecho circular en San José la bola de que el mercado norteamericano está cerrado para nuestro café, pero no merece crédito tal rumor.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
 —Negocios civiles y criminales.—
 Despacho todo el día.

Selecciones literarias

Oriental

Te acuerdas?... una tarde me dijiste!
 —Si yo te regalara mis cabellos,
 Qué harías tú con ellos?
 Y yo te respondí, pálido y triste;
 —Si un ave fuera yo, niña adorada,
 Formaría en un árbol florecido,
 Con tus rubios cabellos blando nido;
 Si fuera el claro sol de la alborada,
 En vez de áureos destellos,
 Lanzaría al espacio tus cabellos;
 Si yo fuera la ondina de una fuente
 Formaría un abanico en esta hora
 Para apaciar el fuego de mi frente;
 —Mas, como soy el trovador que llora
 Pondría, como cuerdas más vibrantes,
 Tus cabellos flotantes,
 A mi lira sonora.

JULIO FLORES.

Hambre la madre tenía:
 salió el hijo y robó un pan,
 y la madre sonreía
 al comerlo con afán.

Breve fué su recogijo
 que entraba poco después,
 en una prisión el hijo,
 y en ella estuvo un mes.

Cuando salió del encierro
 a su hogar se encaminó,
 y halló a su paso un entierro
 pensó en su madre y lloró.

Cerrada encontró la puerta
 de su solitario hogar,
 —Y su madre?—Era la muerta
 que llevaban a enterrar.

BONIFACIO BYRNE.

En La Geisha

Depósito permanente de
 OSTIONES FRESCOS
 Gran surtido de vinos y licores de
 las mejores marcas
 La variedad más grande en confites
 finos
 TELEFONO N° 439

ALMANAQUES PARA 1918
 El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica
 En rústica \$ 2.00. En pasta \$ 2.50
 Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. En pasta \$ 3.00
 Almanaque Bailly-Ballilière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.
 En rústica \$ 1.50. En pasta \$ 1.75
 Almanaque de los Amigos del Papa. \$ 0.75
 Agenda de Bolsillo para uso de particulares. Un día en cada plana \$ 2.50
 Con dos días en cada plana \$ 1.50
 Dietario Centroamericano. En Pasta \$ 1.50
 Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. \$ 1.25. Taco pequeño suelto \$ 0.50
 Taco grande suelto \$ 2.00
 Calendarios esfoliadores comunes a \$ 0.50, \$ 1.25 y \$ 3.50

EN LA
Librería Lehmann (SAUTER & Co.)
 San José, Costa Rica

FUME CHUECOS SOLO CHUECOS NADA MAS QUE CHUECOS
 Frescos, Sabrosos, Baratos
 ARROZ - CANELA - TRIGO
 Depósito general en
LA MARINA
 Apartado 797 :: Teléfono 584

YA TRIUNFO El Ponche Nacional
 Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional
 Ha sido escogido por el público consumidor
 Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó
 Ordenes a CARLOS M. SALAZAR
 Entre Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

UTILES PARA ESCOLARES
 El mejor surtido y los precios más bajos
Librería de Jaime Tormo
 AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Dr. Marcos Zúñiga
 Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:
9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.
 y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.
 En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.
 NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit el Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación.

Alajuela al día
 Con el módico descuento
 del dos por ciento se venden en la Tesorería Municipal, los vales de 5, 10 y 25 céntimos.
 Ahora, si podrán circular con toda facilidad y esperamos que la policía procederá inmediatamente a prohibir todos los demás, pues se encuentran casi todos en un estado ruinoso por lo quebrados y sucios.
Sociales y personales
 Ha continuado enfermo de bastante cuidado el honorable anciano don Eugenio Vargas, jefe de una numerosa y estimable familia. Por su radical me-
 jo-ía, formulamos nuestros votos muy sinceros. —Después de haber permanecido en esta ciudad durante la temporada de verano, regresó a la capital doña Enriqueta C. de Rothe acompañada de su apreciable familia. —Bastante enfermo, ha seguido nuestro estimado amigo el joven don Juan Martínez h. —De Sabanilla regresó la señorita Mercedes Montenegro. —A fines de la presente semana saldrán para los Estados Unidos, don Manuel Hernández y su señora esposa doña Carmen de Hernández. —Para la capital, en donde fijarán definitivamente su residencia, partirán a mediados del corriente mes, el Profesor don Félix F. Noriega y su familia.
 El Corresponsal.

50 colones
 de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en
"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exeso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

COCHE PARA NIÑO.—Por no necesitarlo puedo vender uno, precio muy bajo.—Informes.—A. H.

ALAMBRES y accesorios eléctricos. Tengo un buen surtido de estos objetos que realizo a precio de ocasión.—Juan Sánchez.—Informes «La Acción Social».

PARA LOS COMERCIANTES Un carrito de mano de 130m x 0.80m se vende demasiado barato. Aquí las señas.

UTILES de IMPRENTA Nos podemos deshacer de alguno con poco uso y a precios de catálogo. Atenderemos las solicitudes los miércoles y jueves. Referencias aquí.

MUEBLES usados pero de buena procedencia de dormitorio, de sala, de comedor y de oficina. Hable aquí en esta Administración.

Llave de CORREO Se ha extraviado una si la trae a esta redacción recibirá propina.

CIRCULACION DE ESQUELAS La puedo hacer en muy buenas condiciones Día o Noche. Agente de Pompas Fúnebres—Macabeo Vargas.

SOLAR DE MEDIA MANZANA Se dispone de uno más grande inmediato al Mercado. Referencias aquí.

SE alquila una casa grande. Se venden dos máquinas de retratar. Se vende un piano de primera clase, marca Rachals.—Joaquín Montero h.—200 vrs. Este de la Botica Astorga.

SOCIO CAPITALISTA: Para negocio establecido en San José desde hace tiempo y de utilidades crecidas, se necesita socio que pueda aportar de ocho a diez mil colones. Informes en esta Administración.

PIANO pequeño y en buen estado se ofrece en venta por poco precio. Informes en «La Acción Social».

PAPEL BLANCO Vendemos en esta Administración a 3 el centenar. Muy buena calidad y de tamaño grande.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos **MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.** Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

MOVIMIENTO DIARIO

PASAPORTES

Salustiana Solá Ytoir, para Panamá.
Clidonio Urcuyo Argüello, para Nicaragua.
J. Benjamín Pizarro Guzmán, para Colombia.
Fernando Castro Avilés, para Panamá.
Mercedes Valverde Castillo, para Panamá.

INSCRIPCION DE NACIMIENTO

Carlos de Gustavo Sánchez Rodríguez y Celi-na Córdoba Torres.
Moyra, de Marina Abarca.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Alfredo Girald, San José. Ramona Barboza, San José. José López, Tabarcia. Julia González, Mina Layconte. Zoila Bejarano, Aranjuez.

SALIDAS

Pedro Guzmán, Siquirres. Ramona Araya, Orotina. Oliva Aguilar, San José. Ema Carbil, San José. María Montero, San José. Miguel A. Montero, San José. Gloria Corrales, Coronado. Emilio Quirós, Puriscal. María López, Puriscal.

Teatro Moderno

Esta noche debutará el barítono nacional don Miguel Ángel Montero con Molinos de Viento.

No dudamos que el éxito será completo pues tanto sus dotes artísticas como su voz no dejan nada que desear.

Unguento Al-Mentol de Davis



Para Inflammaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros, Davis & Lawrence Co., Nueva York.

LA POUPEE

CANTINA, PULPERIA Y VIVERES

300 varas al sur de la Botica Francesa. Se vende un billar de 1ª clase y un boliche propios para club o espectáculo públicos.

ELIAS VARGAS M.

Vida Social

Delicada de salud se encuentra la estimable señora doña Isabel E. Sáenz. Deseamos restablezca pronto.—Llegó de Santa María de Dota don Próspero Mena.—Entre nosotros estuvo procedente de Alajuela el Dr. Cortés.—Se encuentra en ésta capital procedente de Peralta don Francisco Car-

zo.—Procedente de Puntarenas, llegó a esta capital don Magdaleno Bustillos.—Para Cartago partió don Enrique Cooper E.

Excesos en la comida y bebida probablemente causan mas males que cualquier otra enfermedad. Ayude a su sistema a eliminar venenos con el uso de las **PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO.**

La Librería Española
— de —
María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía. Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.

APARTADO 314 TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase a
LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de **AZUCAR**

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—**AL POR MAYOR SAN JOSE.**—Frente al Royal Bank. — **LIMON.**—Frente al mercado **Guillermo Niehaus**

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de **JOSE AVILES (a) VALBUENA**
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Calle Central lado sur San José Costa Rica

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta
Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

EL PORVENIR
GRAN FABRICA DE PUROS
H.E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

Marca de Fábrica	Puros de El General de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.	Marca de Fábrica
HERO'R	JEN. PACHECO, Agente General	HERO'R

EL MERCADITO

Teléfono 702 **F. Vargas V.** Apartado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café - Arroz - Maíz - Frijoles - Azúcar
Manteca - Queso Bagaces - Harina - Almidón
Escobas - Sal - Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a **EL MERCADITO**
Son los precios más bajos de la plaza

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

BEBA USTED
Cervezas y Refrescos
RICHMOND

Empresa de Funerales y Carruajes
Manuel Polini

Desafia precios y servicios

Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca

LA ZARAGOZANA

Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.
DEPOSITO EN SAN JOSE,
LA POUPEE de **ELIAS VARGAS M.**